

### BAB III

#### KERANGKA KONSEP

##### A. Kerangka Konsep

Kerangka konsep penelitian adalah suatu hubungan atau kaitan antara konsep satu terhadap konsep lainnya dari masalah yang ingin di teliti (Setiadi, 2013). Berdasarkan teori dan kajian pustaka, dapat disusun sebuah kerangka pemikiran dari penelitian ini dalam bentuk bagan seperti pada gambar 2 :



Keterangan :

----- : Variabel tidak diteliti

————— : Variabel diteliti

—————> : Alur pikir

Gambar 2 Kerangka konsep Gambaran Asuhan Pemberian Terapi Akupresur Untuk Mengatasi Nyeri Akut Pada Pasien Gastritis

## **B. Variabel Penelitian dan Definisi Operasional**

### **1. Variabel Penelitian**

Variabel penelitian adalah suatu karakteristik yang memberikan nilai beda terhadap sesuatu yang ditetapkan oleh peneliti untuk dipelajari maupun dituju dalam suatu penelitian, bersifat konkret dan secara langsung, yang kemudian ditarik kesimpulannya (Nursalam, 2013). Dalam penelitian ini diteliti satu variabel yaitu Gambaran Asuhan Keperawatan Pemberian Terapi Akupresur Untuk Mengatasi Nyeri Akut pada Pasien Gastritis di UPT Kesmas Sukawati I Gianyar.

### **2. Definisi Operasional**

Definisi Operasional merupakan penentuan sifat yang akan dipelajari sehingga menjadi variabel yang dapat diukur serta sebagai pedoman untuk melaksanakan suatu penelitian (Sugiyono, 2013). Definisi operasional disusun berdasarkan tujuan menghindari perbedaan persepsi berupa penjelasan dan variabel.

Pada bagian ini berisi mengenai penjelasan serta definisi yang disusun oleh peneliti terkait fokus studi yang dinumuskan secara operasional yang digunakan pada studi kasus, dan bukan berupa definisi konseptual berdasarkan dari literatur. Definisi operasional dapat diartikan sebagai sumber informasi mengenai cara mengukur variabel yang dapat membantu peneliti lain yang ingin melakukan penelitian dengan variabel sama.

Tabel 6  
 Definisi Operasional Variable Gambaran Asuhan Keperawatan Pemberian Terapi  
 Akupresur Untuk Mengatasi Nyeri Akut Pada Pasien Gastritis di UPT Kesmas  
 Sukawati I Gianyar Tahun 2020

No	Variabel	Definisi Operasional	Alat ukur	Cara pengumpulan data	Skala ukur
1	2	3	4	5	6
1	Gambaran Asuhan Keperawatan Pemberian Terapi Akupresur Untuk Mengatasi Nyeri Akut pada Pasien Gastritis di UPT Kesmas Sukawati I Gianyar.	Terapi akupresur merupakan cara pijat berdasarkan ilmu akupunktur ( <i>acupuncture</i> ) atau bisa juga disebut akupunktur tanpa jarum. Pemijatan dilakukan pada titik akupunktur dibagian tubuh tertentu untuk menghilangkan keluhan atau penyakit yang diderita dan nyeri akut merupakan pengalaman sensorik atau emosional yang berkaitan dengan kerusakan jaringan aktual atau fungsional, dengan onset mendadak atau lambat dan berintensitas ringan hingga berat yang berlangsung kurang dari 3 bulan	Pedoman studi dokumentasi	Studi dokumentasi	